

## Vorwort

Liebe Freunde und Kollegen, vor euch liegt die nächste Ausgabe von **AMPULEX**. Wie ihr sehen könnt, heißt sie immer noch **AMPULEX** und nicht BembiX. Denn leider hat die angekündigte Fusion mit BembiX nicht geklappt. Die Gründe waren recht vielfältig, doch wir wollen euch hier nicht mit den Einzelheiten belasten. Ob BembiX nun weiter erscheinen wird, wissen wir nicht.

Doch **AMPULEX** wird natürlich weiter erscheinen wie bisher, als Online-Zeitschrift mit einem spannenden und vielfältigem Angebot zu allen Themen aus der Welt der Wildbienen und Wespen. Ein wichtiger Punkt für die nähere Zukunft ist für uns auch die Überarbeitung der Internetseite, die bisher ein Schattendasein fristet. Hier sollen auch endlich die alten BembiX-Versionen als pdf-Datei verfügbar gemacht werden. Von BembiX geerbt haben wir die Literaturübersicht, die Reiner Theunert, der ehemalige Editor von BembiX, für uns jeweils aktuell zusammenstellen wird. Reiner ist also unser neuer Literaturredakteur. Gerne könnt ihr daher eure aktuellen Sonderdrucke, pdfs oder Zitate an Reiner schicken.

Eckart Stolle ist inzwischen nicht mehr dabei. Sein beruflicher Weg führte ihn erst einmal ins Ausland, so dass er seine Mitwirkung an **AMPULEX** zurückschrauben musste. Wir danken ihm für sein Engagement.

Das aktuelle **AMPULEX** steht ganz im Zeichen expansiver Arten. Besonders die Efeu-Seidenbiene *Colletes hederæ* macht mal wieder von sich reden und diesmal gibt es sogar einen Parasiten dazu. Doch auch andere Arten zeigen eine deutliche Ausbreitungstendenz, die in sehr interessanten Beiträgen dokumentiert wird. Da der letzte Winter der wärmste in der Wetteraufzeichnung war, gehen wir davon aus, dass uns dieses Thema auch weiterhin beschäftigen wird.

Wir wünschen euch viel Spaß beim Lesen,  
Euer Redaktionsteam  
Christian & Rolf

Weitere Infos unter ► [www.ampulex.de](http://www.ampulex.de)

## Preface

Dear friends and colleagues, in front of you is the next edition of **AMPULEX**. As you can see, it's still **AMPULEX** and not BembiX. Unfortunately the announced merger with BembiX did not work out. The reasons were quite varied, but we do not want to burden you with the details. We do not know, whether bembiX will appear in future or not.

But **AMPULEX** will naturally appear as before, as an online journal with an exciting and varied offer on all topics from the world of wild bees and wasps.

An important issue for the near future is also the revision of the website, that lead a shadowy existence. Here we want finally to be made available as a pdf file the old bembiX issues. Inherited from bembiX we have the literature review, which will compile Reiner Theunert, former editor of bembiX, here for us. So he is our new literary editor. Feel free to send Reiner therefore your current reprints, pdf files or quotes.

Eckart Stolle is now no longer part of the team. His career path took him once abroad, so he had to scale back its participation in **AMPULEX**. We thank him for his commitment.

The current **AMPULEX** is dedicated to expansive species. In particular, the ivy bee *Colletes hederæ* makes even talked about again, and this time it's even a parasite with it. However, also other topics of the current issue deal with expansive species. Since the last winter was the warmest weather in the record, we assume that this issue will continue to deal with us.

Enjoy reading,  
Christian & Rolf

More information ► [www.ampulex.de](http://www.ampulex.de)



# ZOBODAT - [www.zobodat.at](http://www.zobodat.at)

Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: [Ampulex - Zeitschrift für aculeate Hymenopteren](#)

Jahr/Year: 2015

Band/Volume: [7](#)

Autor(en)/Author(s): Schmid-Egger Christian, Witt Rolf

Artikel/Article: [Vorwort 3](#)